



Réaménagement de la place de la Concorde

(Paris, France)

Le projet d'éclairage de cet espace public est de redonner vie à sa fonctionnalité nocturne, tout en retrouvant et mettant en valeur sa forme architecturale originale, sa composition et ses usages. Les mâts d'éclairage sont réinstallés selon le plan de Jacques Hittorff des années 1830, en respectant les alignements horizontaux, verticaux et radiaux qui partent des fontaines emblématiques. Les mâts typiques des Champs-Élysées sont réhaussés, selon leur mise en place historique. Le projet prévoit beaucoup de réemploi de ce patrimoine, et restitue ainsi la

fonctionnalité et la lisibilité de l'espace, avec pour objectif d'améliorer le confort et les différentes mobilités. Des mises en valeur ponctuelles et subtiles sont proposées pour renforcer la compréhension nocturne de la place et valoriser les éléments emblématiques de son dessin. Au niveau des zones végétalisées aux alentours de la place, les éclairageurs préservent la biodiversité locale et respectent la trame sombre Parisienne. Le futur projet se métamorphose en 'place jardin' permettant ainsi d'offrir un élan de fraîcheur à Paris.

maître d'ouvrage

ville de Paris

**architecte du patrimoine-
urbaniste mandataire**

Atelier d'Architecture Philippe Prost

paysagiste

Atelier de paysages Bruel Delmar

BET VRD

Alto Step

BET Mobilités

E.T.C.

budget opération

38 000 000 € HT

concours

2025

livraison

2027-2030

BET Structure

EVP

Conception

lumière

les éclairageurs